

平成28年第9回刈谷市教育委員会定例会会議録

- 1 日 時 平成28年9月29日(木) 午後2時00分
- 2 場 所 刈谷市役所 7階 701会議室
- 3 議事日程
 - 第1議事 前回会議録の承認について
 - 第2議事 委員長報告
 - 第3議事 教育長報告
 - 第4議事 議案第17号 刈谷市立幼稚園保育料徴収条例施行規則の一部改正について
承認第22号 専決処分(学区外就学)について
 - 第5議事 部課長報告
各課定例報告
平成28年9月議会一般質問、市民文教委員会質問事項報告

4 出席委員

委 員 長	池 田 裕 幸
委 員	日 下 ゆかり
委 員	神 谷 修
委 員	畠 留 美
教 育 長	太 田 武 司

5 委員以外の出席者

教 育 部 長	間 瀬 一 芳
教 育 総 務 課 長	加 藤 幹 雄
学 校 教 育 課 長	神 谷 拓 生
生 涯 学 習 課 長	野 村 妙 子
ス ポ ー ツ 課 長	加 藤 謙 司
子 ど も 課 長	斉 藤 公 人
教育総務課課長補佐兼施設係長	塚 本 吉 郎
教育総務課総務係長	神 谷 友 理
教育総務課総務係主事(書記)	天 野 愛 子

開会宣言

会議開始時間 午後2時00分

【第1議事】

委員長：第1議事 前回会議録の承認について上程

教育総務課総務係長：前回定例会の会議録について訂正が無い旨を報告

委員長：第1議事について質疑を許可

質疑なし

第1議事

承認

【第2議事】

委員長：第2議事 委員長報告について上程

委員長報告

- 9 / 15 ・刈谷南中学校体育大会視察
- 2 3 ・刈谷東中学校体育大会視察
- ・国体出場選手壮行会

【第3議事】

委員長：第3議事 教育長報告について上程

教育長報告

- 8 / 25 ・議会運営委員会
- 2 6 ・校長会
- ・定例記者会見
- ・リオ五輪結果報告市長表敬訪問
(豊田自動織機所属 7人制ラグビー坂井選手、レフェリー大槻氏)
- 2 7 ・第17回スクールコンサート・カリヤ
- 2 8 ・第3回刈谷市国際音楽コンクール授賞式・受賞者記念コンサート
- 2 9 ・発明クラブ特許取得(朝日中学校生徒)市長報告
- 3 0 ・デンソー夢卵2016実行委員訪問
- 9 / 4 ・平成28年度刈谷市文化祭芸能発表会
- 6 ・リオ五輪結果報告市長表敬訪問
(女子バスケットボール 高田氏)
- 7 ・本会議
- 8 ・本会議
- 9 ・本会議
- 1 1 ・第64回全国選抜大学実業団相撲大会
- ・一里山地区敬老会
- 1 3 ・教頭会
- 1 5 ・亀城小学校NHK全国学校音楽コンクール結果報告

- 16 ・市民文教委員会
- 19 ・市民大学講座
- 23 ・国体出場選手壮行会
- 26 ・リオ五輪結果報告市長表敬訪問
(トヨタ車体所属 女子バレーボール 荒木氏)
- ・秋の全国交通安全運動 交通安全総決起大会
- 27 ・決算審査特別委員会
- 28 ・本会議

委員長：第2議事 第3議事について質疑を許可

教育長：11月6日（日）15時から、デンソー夢卵の表彰式が行われますので、よろしくをお願いします。

第2議事、第3議事 承認

【第4議事：議案第17号】

委員長：第4議事 議案第17号 刈谷市立幼稚園保育料徴収条例施行規則の一部改正について上程

子ども課長：議案第17号 刈谷市立幼稚園保育料徴収条例施行規則の一部改正について説明

委員長：議案第17号について質疑を許可

教育長：この規則改正によって、一番大きく変わることを簡単に教えてください。

子ども課長：これまで年収が約360万円未満の世帯は、小学校3年生以下の子どもから数えて第2子の保育料を半額、18歳未満の子どもから数えて第3子以降の保育料を無料にしておりました。今回の規則改正によって、年収が約360万円未満の世帯は、子どもの年齢に関わらず、第2子の保育料を半額、第3子以降は無料になります。

神谷委員：上の子どもが働いており、収入がある場合は、その収入額を同一世帯の年収として含めますか。

子ども課長：子どもの収入は、同一世帯の年収に含めません。

神谷委員：わかりました。

第4議事 議案第17号 議決

【第4議事：承認第22号】

委員長：第4議事 承認第22号 専決処分（学区外就学）について上程

学校教育課長：承認第22号 専決処分（学区外就学）について説明

委員長：承認第22号について質疑を許可

教育長：刈谷南中学校区から朝日中学校へ通うのは、少し距離が遠く、道が狭いところもあるため心配です。自転車通学ですか。

学校教育課長：保護者が車で送迎します。

教育長：そうでしたら安心です。

第4議事 承認第22号 承認

【第5議事：部課長報告】

委員長：第5議事 部課長報告のうち、各課定例報告について上程

教育総務課長：10月分給食献立、10月分アレルギー献立表について説明

学校教育課長：9月1日現在の児童・生徒数について説明

10月分行事予定について説明

生涯学習課長：8月分生涯学習関係施設利用状況について説明

8月分市民休暇村客室等稼働状況について説明

8月分総合文化センター、図書館の利用状況について説明

総合文化センターの今後の予定案内

スポーツ課長：8月分体育施設使用状況について説明

10月分行事予定について説明

委員長：第5議事 部課長報告のうち、各課定例報告について質疑を許可

教育長：東吉野村との交流事業が10月から始まります。今年は小垣江東小学校、日高小学校、富士松東小学校の3校が、10月より順次、東吉野村に行き、遺跡を見るなど、現地の方々と交流をしてきます。この事業は平成26年度から始まっており、今年から平成32年度まで毎年3校ずつ選出され、生徒たちが東吉野村へ行きます。

委員長：東吉野村に宿泊しますか。

教育長：1泊2日で東吉野村に泊まります。

神谷委員：先月と今月の生徒数を比較すると、増減が激しい学校が見受けられますが、夏休み明けは例年これくらいの増減がありますか。

教育長：外国の学校の新学期は9月1日なので、この時期の転出転入は毎年多いです。

神谷委員：学校給食アレルギー対応人数が先月と変わっていませんが、転入してきた生徒のアレルギー対応人数も毎月きちんと確認していますか。

教育総務課長：確認しています。今回偶然、先月と同数になりましたが、毎月各学校にアレルギー対応人数の確認を行っています。

神谷委員：わかりました。

神谷委員：特推協合同職場実習は、受け入れ先の会社が見つからないなどで困っていることはありますか。特別支援学級の生徒ということで、受け入れ先が消極的になっていることはありますか。

学校教育課長：わたしが中学校長をしていた時に、学区内に受け入れ先の会社が少なく、困ったことがありました。

神谷委員：わたしの会社も実習先として特別支援学級の生徒を受け入れましたが、その際先生たちが非常に恐縮した様子でした。この実習は教育の一環であり、学区内の会社が積極的に受け入れてくれるようになると良いです。

学校教育課長：ありがとうございます。

教育長：本市は、つくし作業所などの障害者就労施設や、障害者採用を行う企業が複数あります。そのため、特別支援学級の生徒は他市に比べて、卒業後の進路が充実しています。各学校の努力があつてのことですが、本市は市内に会社が多く、障害の有無に関わらず、実習先や就職先の窓口は広いと感じています。

教育長：刈谷市総合文化センターアイリスで、名古屋市立大高等学校と名古屋市立南光中学校が、学校行事を行う予定ですが、名古屋市の学校が刈谷市の施設で行事を行うことはよくありますか。

スポーツ課長：名古屋市内の施設は利用の倍率が高く、当たらないことが多いそうです。そのため刈谷市の施設のほうが、価格も安く、名古屋市の緑区は刈谷市からも近いので、予約に来ることが多いです。

委員長：刈谷市民は優先的に施設予約ができますか。

スポーツ課長：刈谷市内の学校は、事前に優先的に予約をとることができますが、市民の方は、一般応募という括りで、市外の方と同時に予約を受け付けています。

委員長：わかりました。刈谷市は、良い施設が安く借りられるということで、周辺市に広まっていくと良いです。

日下委員：アトリウムコンサートが10月29日（土）、31日（月）が総合文化センターで行われますが、31日の開催時間が少し遅めになっているのはなぜですか。

生涯学習課長：31日は、フィギュアスケート選手鈴木明子さんの刈谷市民大学講座が同施設で行われます。少し早めに来て、アトリウムコンサートを聴いた後に、刈谷市民大学講座を受講していただきたいとの思いがあり、開催時間を設定しました。そのため31日のアトリウムコンサートの演奏曲は、フィギュアスケートでおなじみの名曲が選曲されています。

日下委員：開催時間が遅めだと、主婦の方には難しいかなと思いましたが、刈谷市民大学講座と合わせた企画であれば納得です。

日下委員：10月9日（日）にプール及びトレーニングルームが無料開放されると市民だよりに掲載されていました。無料開放について混雑具合等の詳細を教えてください。

スポーツ課長：10月9日（日）午前9時～午後9時まで、プール及びトレーニングルームを無料開放します。特別なプログラムは用意しませんが、通常の使用料を無料に

します。近年無料開放が周知されてきたようで、混雑状況は、5月に行った無料開放では通常の1.5倍の来場者数でした。午前に来場が集中しますので、午後以降が比較的落ち着いて利用できます。

日下委員：陸上の無料開放の状況を教えてください。

スポーツ課長：10月10日（月）午前9時～午後8時30分まで、ウェーブスタジアムの陸上トラックの個人使用料が通常200円のところを無料で利用できます。午後1時から「自分の足を知ろう」と題してシューフィッターによるシューズの相談会が行われるなど、イベントも開催予定です。天然芝のグリーングラウンドでは、チーム対抗のPK選手権大会が行われます。こちらは30チームの募集で、事前の申込みが必要となります。

委員長：無料開放だけでなく、盛りだくさんなイベントで興味深いです。

委員長：第5議事 部課長報告のうち平成28年9月一般質問、市民文教委員会質問事項報告について上程

教育総務課長：刈谷市の人口動態と施策のうち教育総務課関係部分について（一般質問 上田昌哉議員）

富士松北小学校の運動場整備について（市民文教委員会 加藤賢次委員）

給食調理事業について（市民文教委員会 中嶋祥元委員）

第一学校給食センター建設事業について（市民文教委員会 野村武文委員）の答弁内容について説明

学校教育課長：刈谷市の人口動態と施策のうち学校教育課関係部分について（一般質問 上田昌哉議員）

児童生徒の心のケアについて（一般質問 星野雅春議員）

「住民の福祉の増進」による内需拡大について（一般質問 野村武文議員）

「理科教育」の更なる向上について（一般質問 外山鉦一議員）

長期休業中における子どもの変化（一般質問 松永寿議員）

国際社会の準備としてALT、ICT教育（市民文教委員会 中嶋祥元委員）

家庭訪問について（市民文教委員会 加藤賢次委員）

肢体不自由児童生徒介助支援員について（市民文教委員会 野村武文委員）の答弁内容について説明

生涯学習課長：地域活動と市の関わりについて（一般質問 松永寿議員）

市民講座について（市民文教委員会 加藤賢次委員）

中央図書館の時間延長について（市民文教委員会 新海真規委員）

生涯学習の推進について（市民文教委員会 野村武文委員）

中高生の居場所事業について（市民文教委員会 新海真規委員）の答弁内容について説明

スポーツ課長：指定管理者の指定について（市民文教委員会 中嶋祥元委員）

指定管理者の指定について（市民文教委員会 加藤賢次委員）

2020年東京オリンピック、2026年アジア大会について（市民文教委員会 中嶋祥元委員）

硬式少年野球の練習場について（市民文教委員会 中嶋祥元委員）の答弁内容について説明

委員長：第5議事 部課長報告のうち平成28年9月一般質問、市民文教委員会質問事項報告について質疑を許可

神谷委員：非常勤講師のワーキングプアについて質問がありましたが、雇用形態や勤務時間などは、双方納得の上で決定していますか。

学校教育課長：そうです。非常勤講師を希望される方の多くが、短時間勤務を希望されている状況です。

神谷委員：わかりました。

神谷委員：夏休み期間中にポケモン GO が配信され、多くの児童生徒が熱中していると思います。夏休みが明けて、学校ではどのような指導を行っている状況ですか。

学校教育課長：8月下旬の出校日に、内閣サイバーセキュリティセンターが作成した「ポケモントレーナーのみんなへおねがい」という文章を児童生徒に配りながら、注意喚起を促しました。その後、夏休み明けにトラブルがあったという報告は受けていません。

神谷委員：わかりました。少しポケモン GO への熱が冷めてきたということかもしれません。

第5議事 部課長報告 承認

委員長：全体を通して質疑を許可

教育長：学力・学習状況調査については、各学校内部の問題であるため、非公開の取り扱いをしてきました。その調査の一部に、塾に通っているか、朝ごはんは食べているか、本をどれくらい読んでいるかなどを問う、学習状況調査があります。全国的に、この調査結果を公開しても良いのではないかという流れがあります。刈谷市では、学校評価という項目で、学習状況調査に内容が類似したものを、各学校のホームページで公開しています。この公開について保護者からの相談や意見を受けたことはありませんので、ご理解いただけていると認識しています。学習状況調査について、市内学校の調査結果を集約し、公開するように動いてよろしいでしょうか。もちろんテストの結果などについては引き続き、内部資料として非公開の取り扱いとします。

委員長：異議はありません。

教育総務課長：新教育委員会制度について説明

教育総務課総務係長：次回教育委員会定例会の日程等について確認

委員長：以上をもちまして、平成28年第9回教育委員会定例会をすべて終了いたします。

会議閉会時間

午後3時25分

委員長

教育長